
I. MUN¡CIPALIDAD DE LOTA
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA NO 017
REUNION CONCEJO MUNICIPAL
DE LOTA DE 0810612021
HORARIO 11:00 A 13:30 Horas

I .- Puntos Varios
2.- Aprobación acta anterior
3.- Correspondencia

1.-

1.1.- Sr. Alejandro Cartes:
a.- Reite¡a necesidad de hacer reuniones de carácter presencial
b.- Presenta inquietud de vecinos y algunas asociaciones en relación al uso de la Cancha
Rolando del Río que no ha sido recepcionada y al parecer carece de vigilantes. Lo mismo
con respecto a Cancha Neptuno.
c.- Licitación de la basura, ya debería estar en proceso de licitación. Le preocupa este tema.
d.- Que sucede en Bannen con el Pabellón 45. Faltaba una boleta de garantía según se le
viene diciendo hace más de un mes y ello no se soluciona.

Quizás la empresa no tiene interés de asumir el
contrato. -

1.2.- Sra. Eduvina Unda:
a.- Comité Emannuel, Pabellones 55 y 56. Existe inquietud por no pago de permisos de

reconstrucción en zona típica.
b.- Los dineros aprobados para estudios de Villa Democracia y Villa El Progreso. Consulta

si está trabajando el profesional.
c.- Plantea tema de Cuesta Loyola. Le preocupan las obras.

d.- Se entrevistó con el nuevo mayor de Carabineros a quien le planteó inquietud por las

fiestas clandestinas y la posibilidad de implementar el programa "duerme tranquilo" que

permite rondas permanentes en las poblaciones.
El mayor de Carabineros le dio a conocer que

están ejecutando un programa conjunto con las JJW.
c.- En reiación a los campamentos (24), dos de ellos fueron fortalecidos con la red de

alcantadilado.
Que se pida un informe de cómo se ¡ecibieron

los campamentos Y como se dejan.

f.- Ayer no se pudo verificar la reunión de comisión de salud y se fijó para este viernes a la

misma hora.-

1.3.- Sra. Tamara Concha:
a.- Trabajadores recolectores de basura. Hay un trabajador despedido y venía contratado de

1995' 
Asesor Jurídico le manifestó que al día de hoy

no se tiene respuesta.

Ú- Reitera cati¿ad de urgencia respecto de las ayudas sociales para los vecinos del sector de

La Conchilla, cuyo listado entregó la semana pasada'

c.- En relación á educación hoy le ltegó respuesta del Sr' Sergio Camus la cual le- parece

incompleta porque solo habla de los dineros generales recibidos' pero carece de todo

detalle' 
Por ello reitera el informe'-
Hace presente que le llegó infbrme de no pago

a Sodexo por 266 millones y se supone que existía un acuerdo'
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d.- Que les entreguen un informe sobre situación de trabajadores del Cementerio ya que
tiene entendido que la situación sigue igual en cuanto a los finiquitos, pago de cotizaciones,
vacaciones.-
e.- Estabilizado en Fuefe Viejo.
f.- Que gestiones se han realizado con respecto a las inundaciones generadas por
responsabilidad de ESSBIO.

Los vecinos están muy agradecidos de las
acciones del Municipio pero reclaman discriminación de parte de ESSBIO.
g.- Comparte en el inconveniente de hacer on line las sesiones del Concejo.-

1.4.- Sra. Carlos Oyarce:
a.- También comparte hacer los concejos presenciales.
b.- Con las lluvias pasadas hubo muchas catástrofes como en Cousiño al Cerro al final hay
un camino que da hacia Chorrillo. El cerro cedió y no se puede pasar.
c.- En sector Cancha Calama, el bar¡ial es muy grande. Hay que tirar estabilizado. En calle
Atacama lo mismo.
d.- Quiere saber si el canal de la Playa y Caupolicrín se limpiaron.
e.- La bajada del Cementerio hacia la POb. 9 de agosto también está intransitable.
f.- Ha pedido ohciar a la PDI, Carabineros y Gobemación para que ejerzan mayor control
del comercio ambula¡te que vienen de otras comunas a Lota.

1.5.- Sr. Juan Omar Henríquez:
a.- Hace varios concejos planteó hacer un estudio de costos del contrato de la basura y
quiere saber si se está trabalando o no en ello.
b.- Que pasa con informe de pago de cotizaciones de los trabajadores de educación.
c.- Quiere saber si se llegó a toda la gente afectada en sector playa, Fuerte Viejo y fuo
Negro.
d.- Cuando asumió como concejal se le informó que se le destinaría un teléfono celular y un
computador y ahora que termina su periodo hace presente que nuca se le entregó.
e.- Que pasa con la Central Hidroeléctrica de Chivilingo y su entrega formal.
f.- Planteó revisión de algunos sectores en Colcura en la parte eléctrica.
g.- No comparte los concejos presenciales porque no se van a respetar los aforos y ellos
como concejo deben predicar con el ejemplo.-

1.6.- Sr. Iván Roca;
a.- Queda un solo concejo donde no se tratar¿in los puntos varios y cualquier resolución que
ellos adopten no tendrán ninguna ingerencia.

Los acuerdos en general no tendr¿i¡ respuesta
ya que su periodo termina y hay temas que quedarán pendientes como el corralón, arreglo
de carpeta de la Feria, qué pasará con Cuesta Loyola, Teatro de Lota Alto, arreglo de
CRAV.
b.- Hay un proyecto pendiente de la JJVV 71 de Centenario (2 lomos de toro)
c.- 2 sectores como Villa Democracia y Villa El Progreso.

Lamentablemente en el poco tiempo que queda
no se podrá hacer mucho.

Sr. Henríquez dice que el 17 de noviembre
partió como concejal. Ese mes estuvo participó de una sola reunión por lo que se le canceló
el porcentaje de un tercio de su asignación, sin embargo en el Ord. 04 de 14 de enero de

2021 de DAF aparece que se le está pagando la dieta completa 1o que no es efectivo.
Como termina su periodo quiere que se le

aclare aquello.
Sr. Roca muchas veces ellos habla¡ y exponen

situaciones de la comuna y pide que se les pueda responder ¿por qué no se da la solución?
Ejemplo en Calero hubo un demrmbe y en una

semana nasa se ha hecho.
También está el caso de la Sra. Nieves Rubio

por viviendas tapadas por tierra.-



2.- Sometida a la aprobación del Concejo el acta anterior, ésta es aprobada sin observación
por la unanimidad de los concejales en ejercicio.-

3.-
3.1.- Se da lectura a Ord. 60 de DAF de 07 /0612021 por e1 cual se solicita el acuerdo del
Concejo para efectuar modificación presupuestaria por M$ 208.802 por ajuste
presupuestario para cubrir gastos Servicios de vigilancia.

Sr. Cartes se habla de enriquecimiento sin
causa.-

Aseso¡ Jurídico dice que el concejo
oportunamente aprobó úato di¡ecto de octubre a diciembre de 2020.

Luego el Concejo no aprobó la adjudicación
presentada autorizando la prórroga hasta marzo de 2021.-

En abril se propone por Controi hacer un pago
por enriquecimiento sin causa porque los servicios se prestaron, lo que certificó la Directora
de Dideco.

Hoy se solicita un ajuste presupuestario y salir
de la cuenta de vigilancia a la cuenta de enriquecimiento sin causa.

1.7.- Sr. Administrador Municipal dice que las necesidades de Lota son infinitas.
Aclara con mucha fuerza que donde la

administración municipal no se entraba en la compra de materiales eléctricos.
Estuvie¡on atendiendo a todas las familias

afectadas con las inundaciones.
Los vecinos decidieron no hacer una demanda

colectiva por arreglos que suscribieron con ESSBIO.
Sra. Concha señala que conoce a va¡ias

familias que estiín dispuestos a demandar.
Ya se nomb¡ó la comisión a cargo de preparar

ias bases de la basura y se está haciendo el estudio de costos.
Sobre la entrega del teléfono y computador al

Sr. Herríquez, podría haberlo planteado antes para darle solución.
Hoy se destapó el canal de La Playa y se está

trabajando por el equipo de emergencia.
En Cancha Calama se está tirando estabilizado.
Se enviaron carlas por Comercio Ambulante.
Pabellón 45, la empresa tiene que presentar la

boleta de garantía para firmar contrato.
Están entrevistándose arquiteotos para ver

estudios de Villa Democracia y Villa El Progreso.
Insistirá en Ju¡ídica por tema de trabajador

despedido por empresa a cargo del tema de la basura.
Se está viendo la a1.uda a las familias de La

Conchilla ya que soio lo recibió la semana pasada.

Sr. Cartes sobre Pabellón 45 es un tema que
viene desde hace mucho tiempo (más de 6 meses que se depositaron los recursos).

Esta respuesta de que está pendiente la boleta
se le viene dando hace más o menos mes y medio y habría que averiguar si la empresa
quiere o no ejecutar la obra.

Sra. Concha dice que todos estos temas se
vienen reiterando desde hace mucho tiempo.

Sr. Roca pregunta si se hará visita a Calero.
Las otras consultas se plantearán por escrito a

qüenes deben informar agrega el Administrador Municipal.



Esto va de la mano de un decreto que ordena
investigación por las irregularidades de este proceso de contratación.

Administrador Municipal dice que esta
solución se buscó entre DAF y Dirección de Control por cuanto el Concejo ya había
aprobado el contrato.

Sra. Concha indica que la información le llegó
hoy día.

Este tema se vio en abril. Ella solicita que esté
la Directora de Control y que se vea en próximo Concejo.

Sr. Cartes este tema lo vieron en Concejos
anteriores y a falta de proceso administrativo correspondía aplicar el principio de
enriquecimiento sin causa.

No es un tema contable.
Sr. Roca dice que sería bueno contar con la

explicación de Dirección de Control y que se vea en r¡n próximo Concejo.
Sra. Concha dice que faltan antecedentes y que

se vena en próximo Concejo.
Sr. Oyarce comparte en que faltan

antecedentes.
Sra. Unda como esto se encuenÍa visado por

Control sería partidaria de ve¡lo y aprobarlo hoy día, pero respeta la voluntad de la
mayoría.

Sr, Henríquez le parece importante tener claro
este tema ya que se había visto hace algún tiempo atrás y le preocupa que se esté
perjudicando a los trabajadores, pero igual está de acuerdo en solicitar un mayor plazo para
revisar este tema.-

Sr. Roca también es partidario de aplazar la
resolución de este tema.

Administrador Municipal comparte en verlo en
un Concejo Extrao¡dinario.-

Se fija reunión extraordinaria para el viernes 1 1

de junio a las l0:30 horas y a continuación de ella se seguirá con la reunión de la comisión
de salud que estaba fijada para el lunes pasado y que no se efectuó.

3.2.- Sr. Oscar Solis, Asesor ftrídico del DEM dice que solicitó el acuerdo del Concejo
para suscribir avenimiento en juicio de trabajadores de Jardines Infantiles que reclaman
pago de asignaciones que corresponden a los asistentes de la educación y que la Junj i no los
considera (Causa RIT O-13-2021.-

Las posibilidades de éxito en el juicio son casi
nulas.

Están demandando 43 millones más una
diferencia de asignaciones.

La jteza propuso 28 millones, arreglo que

serpia significativo.
Sra. Concha pregunta cuantos trabajadores

estrín demandando.
Se le informa que 26 de 34.
Consulta por qué la Junji no reconoce estos

bonos a lo que se le responde que no considera estos bonos de los asistentes de la educación
a diferencia de Contraloría.

El financiamiento hay que buscarlo a través de

las subvenciones (1,5 millones mensuales).
Se estaba viendo la posibilidad de demandar a

la Junj i para que paguen todas las subvenciones que proceden.
En términos inmediatos habrá que buscar de

donde sacar los recursos.



Las personas son contratadas por e[ Municipio.
Sr. Henríquez pregr¡nta si tendremos

posibilidad de recuperar esta plata.
Sr. Solis señala que las acciones legales se van

a ejecutar y se tendrá que esperar el resultado.
Sr. Cartes tiene claro el anáIisis y la

exposición.
Se lleva a votación:
Sra. Unda aprueba
Sra. Concha aprueba por los trabajadores, pero

quiziis debería hacerse un trabajo conjunto con otros Municipios para que la Junji
reconozca los derechos de sus trabajadores.

Sr. Henríquez Aprueba y que se inicien las
acciones legales.

Sr. Oyarce aprueba en los mismos términos.
Sr. Roca igual aprueba y que se inicien las

acciones.
Sr. Cartes aprueba y que este tema se lleve a la

Asociación de Municipalidades por todos los convenios existentes.

3.3.- Se informa sobre petición de Sr. Herbert Carvallo Riquelme quien solicitaba
autorización para instalar kiosco adosado a su local Dulce Candy.

Enc. de Patentes solicita un informe de DOM
que al efecto se solicitó y evacúa una negativa lapidaria por intem-rmpir la libre circulación
peatonal y estar emplazado en lugar declarado como inhabitable.

3.4.- Se deja constancia de haber entregado a cada concejal Ord. 109 de DAS de 21612021
por el cual informa contrataciones a honorarios de mayo de 2021 .-

3.5.- Se da lectura a carta ingresada bajo el folio 1711 de 0l/0612021por la cual la Sra.
Victoria Salgado Fuentealba solicita se le auto¡ice por razones de enfermedad traspaso de
patente de local de calle Caupoliciin N' 21 a la Sra. María Francisca Cataliin Muñoz.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales en ejercicio.-

3.6.- Se da lectura a carta de Sra. Maria Meza Hormazábal que tiene en comodato por 50
años un puesto de venta de ropa usada y pide se le autorice traspasarlo al Sr- Manuel
Canales.-

Se enviará a jurídica por tratarse de un contrato
de comodato.-

Sr. Roca da un minuto a cada concejal por si
quiere agregar algo.

Sr. Cartes reitera se solucione caso de Sra.
Lidia Sánchez a quien el Concejo le autorizó un puesto hace 4 meses y aun no lo recibe.

Sra. Unda pide a vecinos que se cuiden y
tomen los resguardos frente al mal tiempo que se avecina.

Sr. Henríquez ojalá no ocurran desgracias, pero
que la gente se cuide del mal tiempo y también de la pandemia.

Sr. Roca agradece la presencia de todos y pone
término a la rer.¡nión.-



Presidió Sr. Iviín Roca, y asistieron el 100% de
los concejales en ejercicio. Presente también el Alcalde (S) y el Secretario Municipal
titular.-

GUEL STEROS
SECRI, AL

LOTA, JLINIO DE2021.-

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DE 8 I 61202I ACTA 017-2021

l.- Se aprueba avenimiento en causa Causa RIT 0-13-2021;
2.- se aprueba traspaso de patente de sra. victoria Salgado Fuentealba a la sra. María
Francisca Catalan Muñoz.-

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&

SECIETARIO
MUNICIPAL


